

Das Thema des Europäischen Jahres 2010 ist „gegen Armut und soziale Ausgrenzung“. Das öffentliche Bewusstsein für die Risiken von Armut und sozialer Ausgrenzung zu stärken und die Wahrnehmung für ihre vielfältigen Ursachen und Auswirkungen zu schärfen - das sind die Ziele des Europäischen Jahres 2010 - ausgerufen von der Europäischen Kommission. Mit diesem Jahr soll den Vorurteilen und möglichen Diskriminierungen gegenüber von Armutsrisiken und Ausgrenzung betroffenen Menschen begegnet werden. Gleichzeitig sollen Ansätze zu deren Überwindung aufgezeigt werden. Die Medien spielen dabei eine wichtige Rolle.

Mit dem Europäischen Jahr 2010, mit dessen Durchführung in Deutschland das Bundesministerium für Arbeit und Soziales beauftragt wurde, sollen drei große Themenfelder sichtbar gemacht werden:

- Entwicklungschancen der Kinder verbessern
- mit Arbeit Hilfebedürftigkeit überwinden
- Integration statt Ausgrenzung - selbstbestimmte Teilhabe für alle Menschen!

a) Welche Aktivitäten sind der Stadtverwaltung in diesem Zusammenhang bekannt? (eigene und Veranstaltungen von freien Trägern in Halle (Saale))

b) Was plant die Verwaltung an Öffentlichkeitsarbeit zu diesem Thema?

Antwort der Verwaltung:

Zu a.)

Die Verwaltung hat im August 2009 die freien Träger ermutigt, sich mit Projekten an der Ausschreibung zum „Europäischen Jahr gegen Armut und soziale Ausgrenzung“ zu beteiligen. Insgesamt wurden für Halle 15 Projektanträge gestellt. Von den für die Bundesrepublik bewilligen 8 Anträgen wurde 1 Projekt (**„Alpha plus Hilfe zur Alphabetisierung von Erwachsenen“ des Trägers soziale Einrichtungen Halle gGmbH**) für Halle bewilligt.

Folgende Aktivitäten wurden und werden in diesem Jahr zum Thema Armut stattfinden:

- 15. bis 17. Februar 2010 **Volkshochschule**: Alphabetisierungskurse
- 4. März 2010 - Themenabend in der **Evangelischen St. Wenzel Gemeinde Lettin** „Kinder-Armut in unserer Nähe – Kinder-Armut in Halle“
- Beiträge auf **Radio Corax** zum Thema Armut:
 - 9. März 2010 „S.C.H.I.R.M. Projekt - Ein Dach für Kinder auf der Straße“
 - 24. Februar 2010 „Alphabetisierung und Analphabetismus“
→ als Podcasts im Netz zum Herunterladen bzw. Anhören + Diskussionsplattform
- 27. Februar bis 28. April 2010 **Thalia Theater** „Verschwunden – Looking for Grethel“ (Stück mit sozialkritischem Hintergrund, Armut thematisiert)
- Aktionswoche vom 11. bis 15. Oktober, mit Benefizkonzert u.a. Aktionen
- 13. Oktober: im Rahmen der Aktionswoche plant die **Stadt Halle** mit den **Freien Trägern der Wohlfahrt** eine (Kinder-)Armutskonferenz im Stadthaus
 - Einrichtungen/ Institutionen, die mit dem Thema stark verbunden sind (z.B. Haus der Wohnhilfe, Caritas/Carisatt, Hallesche Tafel, „Schnitte“, ASD, etc.) stellen sich und ihre Arbeit in diesem Zusammenhang vor (Stände im Foyer des Stadthauses)
- Medienanfragen zum Thema Armut werden beantwortet und Daten zur Verfügung gestellt. Aktuell wurde die Recherche einer weit verbreiteten Zeitschrift zu einem größeren Artikel über den Stadtteil Hall-:Neustadt unterstützt.

Zu b.)

- Kinderarmutsbericht 2009 als Download unter den Veröffentlichungen der Stadt zur Verfügung gestellt
 - Kinderarmuts- und Bildungsbericht an Deutschen Städtetag, an das Bundesministerium für Bildung und Forschung geschickt
 - Zum Tag der Armut 2009 wurden Plakate erstellt, die den Verwaltungsbereichen und freien Trägern zu ihrer Verwendung zur Verfügung gestellt werden.
-

Herr Dr. Diaby, SPD-Fraktion, bedankte sich bei der Verwaltung für die ausführliche Antwort. Er regte an, zum Europäischen Jahr zukünftig eine Auftaktveranstaltung durchzuführen, um die Möglichkeiten der Öffentlichkeitsarbeit für die Stadt Halle besser zu nutzen.

Die Antwort der Verwaltung wurde mit Anmerkungen zur Kenntnis genommen.